

# Neuigkeiten aus den Referaten

## Einmaliges Stipendium an der TU Wien

Für ausländische Studierende aus Entwicklungsländern, die von der TU Wien in den Vorstudienlehrgang der Wiener Universitäten eingewiesen worden sind, und diesen im Sommersemester 1992 besucht haben, gibt es nun die Möglichkeit, um ein einmaliges Stipendium des Senats der TU Wien anzusuchen.

Voraussetzungen für die Zuerkennung des Stipendiums im Rahmen der zur Verfügung stehenden Geldmittel:

- 1) soziale Bedürftigkeit
- 2) regelmäßiger Besuch im Vorstudienlehrgang
- 3) gute Leistungen im Vorstudienlehrgang
- 4) Bezahlung des Unterrichtsgeldes

Die Antragsformulare sind bei folgenden Stellen erhältlich und müssen vollständig ausgefüllt und vom Vorstudienlehrgang bestätigt bis spätestens 30. November 1992 bei einer dieser Stellen eingereicht werden:

- Sekretariat des Vorstudienlehrganges
- Studienabteilung der TU Wien (Mo - Fr 9.00 - 12.00 Uhr)
- AusländerInnenreferat der HTU (Fr 14.00 - 15.30 Uhr)

Über die Zuerkennung des Stipendiums entscheidet der Rektor. Die Bewerber erlangen keinen Rechtsanspruch auf die Zuerkennung des Stipendiums.

**Altrezza Gbaemi**  
HTU-AusländerInnenreferat

## Das Frauenreferat hat eine neue Referentin

Seit Anfang November haben wir eine neue Frauenreferentin, eine langjährige Mitarbeiterin in der Hochschülerschaft, Manuela Franz. 1986 hat sie begonnen Elektrotechnik zu studieren und ist damit eine der 4 % Frauen in dieser Studienrichtung. Fast gleichzeitig mit Studienbeginn engagierte sie sich in der Fachschaft Elektrotechnik und hat sich im Laufe der Jahre zunehmend mit der Situation der Frau auf der TU auseinandergesetzt. Aufbauend auf die Erfahrungen, die sie selbst als Frau in einem „Männerstudium“ gemacht hat, möchte sie die Erfahrungen von Frauen anderer Studienrichtungen sammeln, und auftretende Probleme gemeinsam lösen.

Weiters sollen Möglichkeiten gefunden werden, Frauen aus den Schulen die unbegründete Angst vor dem Technikstudium zu nehmen, und ihnen mehr Selbstbewusstsein in ihrer Studienwahl zu vermitteln, um mehr Ausgeglichenheit des Frauen- und Männeranteils der Studierenden

auf der Technik zu erreichen. Das Frauenreferat soll auch ein Organ sein, die Besetzung von AssistentInnenposten bzw. ProfessorInnenposten zu kontrollieren, da, wie leider die Erfahrung zeigt, es dabei oft nicht mit rechten Dingen zugeht. Nicht zuletzt dadurch sollen für die Ideen der Frauen, wie Wissenschaft und Technik praktiziert werden kann, mehr Raum geschaffen werden, und die Möglichkeit geboten werden, daß mehr Frauen in qualifizierten Tätigkeitsbereichen arbeiten können.

Das Frauenreferat soll aber auch einen Treffpunkt darstellen, Frauen aus anderen Studienrichtungen kennenzulernen. Ihr seid herzlich eingeladen, einmal vorbeizuschauen und zu erzählen, wie es Euch so ergeht, oder vielleicht gar eine Idee für ein Projekt mitbringen.

P.S. Kaffee gibts fast immer!

**Gerlinde, Manuela**  
Frauenreferat

## Gruppe Angepaßte Technologie

Symposium „Angepaßte Technologie – Wege zu einem neuen Umgang mit Technik“ der Gruppe Angepaßte Technologie

an der TU Wien von 1. bis 3. Feb.93

Ziel: Wege zu umwelt- und sozialverträglichen Entwicklungen aufzeigen. Internationale Fragen den Nord-Süd-Konflikt betreffend, aber auch Regionalprojekte sollen dabei in Form von Plenarvorträgen, Arbeitskreisen und Posterpräsentationen diskutiert werden.

Generelle Anmeldungen in der GRAT.

Wer am Symposium aktiv in Form eines Vortrages oder einer Posterpräsentation teilnehmen möchte, meldet sich bitte bis 30.11.92 in der GRAT an.